

El Día 10-11-78

Argentina acepta la mediación de un gobierno amigo en la cuestión del Beagle

*** Augusto Pinochet no descarta la posibilidad de una nueva entrevista con el presidente argentino**

(AFP y UPI)

BUENOS AIRES, 9 de noviembre.—La Argentina concuerda en recurrir a la ayuda de un gobierno amigo elegido por ambos países, en la negociación con Chile sobre el litigio limítrofe en el Canal de Beagle, se anunció oficialmente hoy aquí.

En un comunicado de la cancillería argentina, se indica que "el gobierno de Buenos Aires puso hoy en conocimiento de Chile su posición con respecto al estado de las negociaciones actualmente en curso con ese país, en virtud del Acta de Puerto Montt".

Añade la nota que "como muestra de su firme voluntad de lograr una pronta solución de los problemas pendientes, hizo saber al gobierno de Santiago que —en esta tercera fase— la Argentina considera adecuado iniciar las tareas para la elaboración de instrumentos internacionales".

Dice que estos documentos, deben contener los acuerdos que se concretaron durante los trabajos de la Comisión mixta Número Dos, "a la par que convenir —con relación a los demás temas— puntos de acuerdo".

Para las cuestiones sobre las que eventualmente no se lograsen coincidencias, el gobierno argentino concuerda en recurrir a la ayuda en las negociaciones de un gobierno amigo, elegido por ambos países.

Esta es la respuesta a la propuesta del gobierno chileno, de elevar los temas pendientes a la Corte Internacional de Justicia o a un tercer Estado elegido en común.

La nota argentina fue entregada por el embajador en Santiago, general Hugo Miatello, quien regresó el miércoles a la capital chilena.

DECLARACIONES DE PINOCHET

Por su parte, el presidente Augusto Pino-

chet no descarto hoy la posibilidad de una nueva entrevista con su colega argentino, Jorge R. Videla, para tratar otra vez la disputa fronteriza de ambos países.

Esa entrevista tendría por objeto buscar de común acuerdo un tercer país para que actúe como mediador en la controversia, según estimaron algunos observadores locales.

Pinochet dijo que la audiencia que mantuvo con el embajador argentino en Chile fue muy "cordial, en el sentido de que ambos países estamos en muy buena predisposición para normalizar nuestra situación. No hay ningún problema. Buscamos la forma de bajar las tensiones que se han creado artificialmente", indicó.

REGRESO MASSERA A ARGENTINA

Finalmente, el almirante retirado argentino Emilio Eduardo Massera regresó hoy a Buenos Aires al cabo de una gira por Europa, e inmediatamente formuló críticas sobre la situación económica interna y cuestionó veladamente la conducción de las negociaciones con Chile sobre el diferendo limítrofe entre los dos países.

Massera, que hasta hace poco formó parte de la junta militar de gobierno y al que se atribuyen aspiraciones políticas, censuró a sectores del gobierno que, dijo, "persisten en mantener una situación económica que evidentemente puede llegar a producir tensiones sociales en nuestro país".

En relación con el pleito fronterizo argentino-chileno, dijo que "tengo la convicción de que las fuerzas armadas y el pueblo entero están concientes de lo que significa la defensa de nuestro interés y la defensa de la soberanía, aunque siempre hay algunos grupos que quieren negociar lo no negociable e incluso negociar con quien no quiere negociar".

El Día 10-11-78

Argentina aceptó que un tercer país medie en el litigio sobre el Beagle

BUENOS AIRES, 9 de noviembre (AFP, AP, EFE e IPS). — Argentina aceptó recurrir a la ayuda de un gobierno amigo elegido en acuerdo con Chile, para que medie en la negociación sobre el litigio limítrofe del canal de Beagle, se anunció oficialmente hoy aquí. El "viraje" de la posición argentina, que hasta ayer sostenía como única vía de progreso en el conflicto las conversaciones bilaterales, sorprendió a los observadores.

Entre los países mencionados aquí como candidatos para efectuar la mediación se contaron Colombia y Uruguay, tal vez las dos únicas naciones latinoamericanas que tienen un comportamiento neutral frente a Buenos Aires y Santiago.

En esta última capital, el general Augusto Pinochet dijo que se está estudiando "cuidadosamente" la proposición argentina, y señaló que el problema austral tendrá una "solución paulatina". El jefe de la junta militar no descartó la posibilidad de que se produjera una próxima reunión a alto nivel entre los mandatarios de ambos países.

La nota argentina dice en su último párrafo que "para las cuestiones sobre las que eventualmente no se lograsen coincidencias, concuerda en recurrir a la ayuda en las negociaciones de un gobierno amigo elegido" conjuntamente.